

Mercados

El incremento estacional en las existencias mundiales es más pronunciado durante este invierno que durante los pasados dos años. Esto podría ser un hecho sorprendente en vista de la firmeza de los precios que hemos notado en los últimos 4 meses, pero es una realidad: durante Octubre-Diciembre 1984 las existencias mundiales de los nueve mayores aceites competidores mostró la cantidad más grande así como el incremento porcentual desde el último trimestre de 1977, en 0.9 millones de toneladas ó 21%. El incremento había sido solamente de 13% hace 1 y 2 años,

15% hace 3 años, 10% 4 años atrás y 18-19% 5 y 6 años atrás. En el último trimestre tanto de 1977 y 1976 el incremento también había sido de 21%.

El mayor incremento ocurrió en aceite de girasol, aceite de palma, aceite de colza, aceite de soya y aceite de algodón. Pero también hubo incrementos en las existencias de aceite de maní, aceite de coco y aceite de pescado. Las únicas existencias que declinaron fueron las de aceite de palmiste.

Si analizamos por países encontramos que el mayor incremento ocurrió en la Unión Soviética, India y China, todos países importadores netos donde las existencias se necesitan para cubrir los requerimientos domésticos en la última parte de la cosecha.

Sin embargo, también en lugares claves de exportación tales como: la C.E.E., España, Rotterdam, y aún en los Estados Unidos, las existencias de aceites se incrementaron en el último trimestre. En realidad en estas 4 áreas combinadas las existencias de los nueve aceites se incrementaron en 330.000 toneladas o 28% a 1.5 millones de toneladas a enero 1/85.

Así, la situación de oferta de aceites ha empezado a liberarse y se espera que continúe también entre octubre 84 y marzo 85 como un todo. Para este período también se espera que las existencias mundiales de los 9 aceites se incrementen en 16%, mientras que en el mismo período de la última cosecha no hubo virtualmente incremento.

Varios

EGIPTO

Una refinería de aceite de palma será construida en el área de la zona libre del puerto de Suez. La refinería será una asociación entre la compañía de inversión Arabe del Golfo, Cairo, y Sime Darby de Malasia. La planta tendrá una capacidad de refinación de 40.000 toneladas de estearina de palma y producirá 20.000 toneladas por año de mantequilla vegetal basada en palma. La compañía también tomará la distribución de la estearina de palma RBD a fábricas en Egipto.

MEXICO

La producción 1984/85 de semillas oleaginosas ha bajado. Detalles de las proyecciones actuales siguen en 1.000 toneladas (83/84 en paréntesis): soya 525 (620), algodón 420 (345), maní con cáscara 39 (38), ajonjolí 60 (99).

ACEITE DE MAIZ

Las exportaciones reasumieron su tendencia creciente en 1984 cuando lograron 298.000 toneladas. Esta cifra se compara con 251.000 toneladas en 1983; 266.000 toneladas en 1982 y 272.000 toneladas en 1981. El mayor incremento fue en las exportaciones de USA y Alemania Occidental, aunque también salieron grandes embarques de Bélgica-Luxemburgo, Francia y Brasil.

HOLANDA

Las existencias de aceites vegetales en las bodegas holandesas están declinando. Al comienzo de la segunda semana de marzo fueron como sigue en 1.000 toneladas: aceite de soya 0.9; aceite de maní 1.2; aceite de tornasol 25.2; aceite de colza 8.3; aceite de coco 7.8; aceite de palmiste 3.0; aceite de palma 18.8.

RUSIA

Las importaciones de aceites y grasas va a incrementarse signifi-

cativamente entre abril y septiembre 1985. En la primera mitad de la cosecha octubre 84/marzo 85, los soviéticos todavía tienen disponibilidades relativamente grandes de aceites y grasas producidas domésticamente.

CANADA

Las siembras de semillas oleaginosas se espera sean reducidas. Debido a incrementos en la siembra de trigo, los aumentos de existencias almacenados en las fincas y granjas de la cosecha 1984 y la expectativa de bajas en la rentabilidad por unidad de superficie, los estimativos indican siembras de colza de sólo 2.3 millones de has. contra 2.99 en 1984.

FILIPINAS

Las exportaciones de aceite y harina de coco estuvieron bajas en febrero. Según la fuente, apenas se exportaron 16.700 toneladas de aceite de coco (vs. 51.600 toneladas exportado en febrero 1984) y 17.000 (67.800) toneladas de harina.